
杭州“铁杆葱”菜市场唱主角
每斤比四五天前涨了7毛左右，预计一个月后本地葱上市才会回落
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今日滨州

被曝光苏泊尔问题炊具仍在售
银座和佳乐家未下架，不少市民持观望态度

本报2月19日讯 (记者 朱耕
平 实习生 王静 ) 1 6日晚，
央视《焦点访谈》对之前媒体报
道的苏泊尔8 1种规格的炊具属
于不合格产品进行深入调查后，
许多商场将问题产品纷纷下架。
19日，记者走访滨州各大卖场后
发现，除大润发已经下架苏泊尔
产品外，银座等商场称未接到下
架通知。

19日，在大润发，记者并未
发现被曝光的8 1种规格苏泊尔
产品在售。大润发百货部王经理

告诉记者，在 1 6日晚至 1 7日凌
晨，他们在接到本部的通知后就
立刻将涉及8 1种被质疑规格的
产品下架。

在滨州银座商城(中心店)，
属于被曝光的8 1种规格问题产
品之列的苏泊尔不锈钢双层蒸
锅(型号：SZ26N2)、惠佳美不锈
钢双层蒸锅(型号：SZ28RZ)、苏
泊 尔 不 锈 钢 Ⅱ 型 水 壶 ( 型 号 ：
SS40G1)、苏泊尔好帮手不锈钢
水壶(型号：SS45F1、SS35F1)仍
在售卖。

银座家电公司的白经理告诉
记者，此部分产品虽受质疑，但“因
为没有明确的质检报告，所以并未
下架”。

在佳乐家超市，苏泊尔复底不
锈钢双层蒸锅(型号：SZ26R2)、好
帮 手 不 锈 钢 三 层 蒸 锅 ( 型 号 ：
SZ26N3)、真味鲜防串味双层蒸锅
(型号：SZ26H2)等被曝不合格产
品仍在出售。佳乐家的郑督导告诉
记者，因未接收到苏泊尔厂家出具
的一份质量合格声明，因此并未将
被质疑的产品下架。

在记者采访中，许多市民表
示，因为苏泊尔81种规格的产品被
曝不合格，最近会保持观望的态
度，希望能有一个明确的标准来鉴
定产品，让消费者安心。

本报2月19日讯(记者 于荣花
见习记者 王泽云) 因滨州当

地及周边县市大葱供货较少，近期
滨州大葱市场被杭州大葱占据。仅
仅四五天的功夫，市场上的大葱由
每斤一块八涨到两块五。预计一个
月左右本地大葱集中上市后，价格
将有所下降。

“前两天大葱还不到两块钱(每
斤)，今天就两块五了，价格变化真
大。”家住滨州市财政局小区的何女
士抱怨。据了解，2月16日之前，滨州
市场上的大葱价格还在每斤一块八
以下，到17日前后，大葱价格就涨到
了两块五。“有卖两块钱的大葱，要么
质量很差，要么是少量的本地葱。”六
街菜市场蔬菜零售商韩女士说。

在一处大葱批发点，批发商张
女士告诉记者，现在大葱批发价格
每斤在一块九左右，零卖两块二。

“像那种很小的葱，价格稍微便宜。
但销量一般不大。”

19日上午，大葱批发商宋长安
刚从青岛拉来一车大葱，约3万斤，
三位装卸工人正在忙着卸货。“这
批大葱产自青岛平度，现在六街市
场上，像这样的本地大葱几乎没有
了，差不多是最后一批，现在大部
分大葱都是从杭州一带运过来。”
据宋长安介绍，目前，寿光蔬菜批
发市场本地大葱几乎没有，有一些
当地俗称的“笨葱”，市民不认可，
销量不好。“因为年前很多批发商
还有一些本地葱的存货，价格一直

比较稳定，大概在一周左右前，价
格才慢慢涨上来了。”宋长安介绍，
他这一批本地葱的批发价在每斤
一块六左右，零卖在两块多。“其他
外地葱如杭州葱，批发价要一块八
九，零售价要两块五左右。这也是
现在大葱涨价后的价格。”

“像寿光、安丘、章丘等地的本
地葱也已经很少。”从事大葱批发生
意十多年的赵新民刚刚运来一批产
自杭州的大葱，“这种葱俗称‘铁杆
葱’，因为葱杆长得比较结实，在市
场上也比较受欢迎。但由于价格较
贵，基本都是给大超市、饭店等供

货。估计以后一个月里，杭州葱都会
占据滨州菜市场。”

“估计再过一个月左右，当地
俗称‘羊角葱’的芽葱就会集中上
市，到时候价格也会降下来。”赵新
民说，“市民到时就可吃到便宜的
大葱了。”

19日，菜商宋长安的大葱批发点，工人正在装卸大葱。 记者 于荣花 摄

晒晒家中的老物件 癌暗

收藏十年地契 见证土地历史
文/片 记者 张牟幸子 通讯员 初宝瑞

王光东和他收藏的部分地契。（通讯员供图）

本报与市消协联合开办
的“消费广角镜”栏目开办
后 ,接到不少市民的投诉 ,其
中消费服务类投诉居多。滨
州市消费者协会工作人员提
醒广大消费者，如果您发现
自己的权益受到了侵害 ,应
坚决维护。

您在消费中遇到任何维
权线索或者疑问都可以拨打
本报热线18654399022或加入

“小鱼儿”社区群193555178进
行讨论。本报将与有关部门深
入了解,对您提供的消费问题
采访报道。

家住无棣县水湾镇的王光东是
个地契收藏爱好者，他历年收藏的地
契能铺满一张大床。一张张泛黄的桑
麻纸或棉纸上，字迹清晰工整，其中
不少带有完整的政府印章，连缝章、
税票和税章等都保存完好。

他收藏的地契，大多是乾隆年间
至民国这一段时期内的。其中历史最
早、价值最高的是一张乾隆三十二年
的地契，当王光东小心翼翼打开泛黄
的桑麻纸后，只见上面写着“立契人
逯永亮因为无钱使用，今凭中人逯永
平说合，愿将小碱(王村)东西地二
计下小地二亩二分八厘卖于王亮永
耕种，永远为业，言定价钱，每亩八百
五十文加增在内，其钱当日交足，恐
后无凭，立契存证”。另外还有一张道
光二十三年和光绪三十一年地契价
值也比较高。

现年39岁的王光东痴迷收藏地契
已近10年，说起为什么喜欢收藏地契，
王光东告诉记者，当年他在一个废品
收购站的一摞旧废纸中无意看到了一
张清朝的地契，“当时觉得很稀奇就收
藏了，一直到现在。”对于收集的过程，
王光东表示，虽然过程很普通，但是却
需要处处细心留意，“有时候看到一堆
不起眼的破烂废纸，也想上去翻翻。”

王光东告诉记者，刚开始他连地
契上的字都认不全，但是为了了解这
些地契，他阅读了大量的历史资料，
有不懂的地方，还经常去请教本村的
一些老者，“其间很多人想高价买这
些地契，但这都是我最喜欢的东西，
我打算把它们一直传下去！”王光东
还表示，这些地契是研究土地历史发
展的重要资料，“每张地契都记录着
一段历史呢！”

市民孙先生：
我有一套房产，交给我

儿子占有、使用，他把该房产
出租给了别人经商，那人把
租金给他，我想知道这套房
产所有权归谁，我能否要租
金？

“小鱼儿”社区律师团山东英
天律师事务所纪飞：

如 果 房 产 证 登 记 的 所
有 权 人 是 你 ，这 套 房 产 就
归 你 所 有 ；但 你 无 权 主 张
取 得 租 金 ，因 为 是 你 的 儿
子 与 他 人 签 订 的 房 屋 租 赁
合同；从公平合理的角度，
你 儿 子 应 当 把 租 金 给 你 ，
建 议 与 你 儿 子 协 商 解 决 这
个问题，如果协商不成，你
可 以 要 求 你 的 儿 子 把 房 屋
返还给你，然后，你再把房
屋出租。

(记者 于荣花 整理)

市民胡先生：
三个人共同出资合伙经

营一辆客车，其中一人不想
干了，打算把他的份额转让
给我，在法律上是否允许？

“小鱼儿”社区律师团山东英
天律师事务所纪飞：

如果他们三人之间有书
面合伙协议，应当按照协议
的规定处理；如果没有书面
合伙协议，或者书面合伙协
议未规定，增加合伙人须经
全体合伙人同意，否则，应当
认定入伙无效。

(记者 朱耕平 整理)

市民张女士：
我 和 丈 夫 夫 妻 感 情 不

和，想协议离婚，我们有一个
两岁多的女儿，但双方都想
要抚养权。男方脾气暴躁，只
有初中文化，无稳定工作，而
我是大专文化，在超市上班，
收入较稳定。孩子抚养权怎
么办？

“小鱼儿”社区律师团山东永
光律师事务所胡俊朋：

孩子抚养权的判定，以
利于孩子成长为原则。利于
孩子成长的条件，包含成长
和教育两个方面，要看跟谁
更有利于孩子成长，需要举
证证明。

(记者 朱耕平 整理)
(以上市民及律师看法不代
表本报观点)
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